

Création de la Direction générale de l'administration pénitentiaire

*** ANNEXES BIOGRAPHIQUES ***

Sébastien CAUWEL, administrateur de l'État, est directeur général de l'administration pénitentiaire depuis le 1er février 2026.

Diplômé de l'École nationale d'administration pénitentiaire (ENAP) en 2003, Sébastien CAUWEL est également titulaire d'une maîtrise de droit pénal mention carrières judiciaires et d'un diplôme de sciences criminelles.

Il commence sa carrière en 2004 comme directeur adjoint de la maison d'arrêt d'Osny puis de celle de Bordeaux-Gradignan. Il devient ensuite adjoint au chef d'établissement du centre pénitentiaire de Borgo, avant d'être nommé en 2010 chef du département de l'insertion et de la probation à la direction interrégionale des services pénitentiaires de Bordeaux.

Sébastien CAUWEL est ensuite intégré dans le corps des sous-préfets. De 2010 à 2022, il a notamment occupé les fonctions de directeur de cabinet du préfet de la Vendée puis du Finistère, de secrétaire général de la préfecture de l'Aveyron, de directeur général des services du conseil départemental de la Vendée, de sous-préfet chargé de mission auprès du préfet de l'Essonne, de directeur de cabinet de la préfecture de l'Essonne puis de secrétaire général de la préfecture de Guadeloupe.

Sébastien CAUWEL était directeur de l'École nationale d'administration pénitentiaire en avril 2022, avant d'être nommé directeur de l'administration pénitentiaire en avril 2024.

Sébastien CAUWEL est chevalier de l'ordre national du Mérite, chevalier dans l'ordre national de la légion d'honneur et titulaire de la médaille de la sécurité intérieure.

Véronique SOUSSET, directrice des services pénitentiaires, est directrice des métiers de la direction générale de l'administration pénitentiaire.

Véronique SOUSSET débute sa carrière en 2001 comme directrice adjointe stagiaire au centre de détention de Caen, avant d'être nommée directrice adjointe à la maison d'arrêt de Brest en 2003. En 2006, elle rejoint la direction interrégionale des services pénitentiaires de Rennes en qualité d'adjointe au chef du département sécurité-détention et cheffe de l'unité de la sécurité et du renseignement.

En 2008, Véronique SOUSSET prête serment et exerce la profession d'avocate au barreau du Mans dans le cadre d'une période de disponibilité. Elle réintègre l'administration pénitentiaire en 2012 comme directrice du centre de détention de Nantes.

Nommée cheffe d'établissement de la maison centrale de Saint-Maur en 2016, elle devient en 2018 directrice de cabinet à la direction de l'administration pénitentiaire. En 2020, Véronique SOUSSET prend la tête du centre pénitentiaire pour femmes de Rennes.

En 2023, Véronique SOUSSET est nommée directrice interrégionale adjointe des services pénitentiaires de Strasbourg, avant de devenir en 2025 cheffe du service des métiers à la direction de l'administration pénitentiaire, puis directrice des métiers de la direction générale de l'administration pénitentiaire.

Véronique SOUSSET est également chevalier de l'ordre national du Mérite, chevalier dans l'ordre national de la légion d'honneur et titulaire de la médaille d'honneur de l'administration

pénitentiaire échelon or.

Guillaume RAUFFET, administrateur de l'Etat, est directeur de l'administration de la direction générale

Diplômé de l'École normale supérieure et titulaire d'un master 2 de philosophie politique, Guillaume RAUFFET est affecté en 2011 au ministère de l'Économie, des Finances et de l'Industrie à sa sortie de l'ENA (promotion « Robert Badinter »).

Il occupe successivement plusieurs fonctions à la direction du Budget, notamment comme chef du bureau des lois de finances (2015-2017). Conseiller au cabinet de Gérald DARMANIN au ministère de l'Action et des Comptes publics (2017-2019), il devient ensuite directeur général délégué de l'Agence nationale pour la formation professionnelle des adultes (AFPA) de décembre 2019 à mai 2024 puis est ensuite nommé directeur du cabinet du président du directoire de Segula Technologies.